

MONTAGNE

Une nouvelle génération de gardiens de re



 préc.

Photo Le DL

1 / 2

Photo Le DL

1 / 2

1 / 2



Partager cette info

Partager 0

C'était une double première, le week-end dernier à Autrans (Isère). Pour la première fois les gardiens de refuges des massifs français tenaient leur assemblée générale en même temps que les guides. Pour la première fois ils étaient plus de 80 sur quelque 165 adhérents au Syndicat National des Gardiens de Refuge et Gites d'Etape (SNGRGE), fondé en 1974. «Une mobilisation historique», souligne la présidente, la Savoyarde Véronique Portaz Vacher, réélue pour deux ans. «Les gardiens de refuges sont déterminés à être à partie prenante d'une nouvelle dynamique partagée avec l'ensemble des acteurs du milieu montagnard.» Témoin, la moyenne d'âge du conseil syndical, 40 ans à peine. « Aujourd'hui finie l'image du ronchon qui sort de sa cuisine en râlant», assure la première de cordée. Avec l'évolution climatique, l'accessibilité est un enjeu majeur pour ces établissement en lieu isolé qui doivent s'adapter et soigner l'accueil. « On doit être autre chose qu'un camp de base pour alpinistes, on se met de plus en plus à la nourriture bio. »



Organisation de réunion

Simplifiez-vous la tâche ! Découvrez la solution logicielle Resource Central

Cerberis

[OUVRIR >](#)

Rapports dégradés avec les propriétaires

Parmi les préoccupations de la profession, il y a les relations entre gardiens et propriétaires, dégradées selon les premiers. La Fédération française des clubs alpins de montagne (FFCAM) possède environ un tiers du bâti, le reste appartient aux communes ou aux Parcs nationaux. « Nous ne sommes pas satisfaits des relations humaines. Certains gardiens sont en réelles souffrances», déplore la présidente du syndicat. Et d'en appeler à l'élaboration d'une vraie politique pour les refuges, « qui aujourd'hui fait encore défaut ou encore un suivi beaucoup plus professionnalisé à la hauteur de ce formidable patrimoine immobilier, parfois aujourd'hui en péril ». Selon les clubs gestionnaires, les rapports sont fluctuants entre gardiens et les délégués bénévoles censés assurer la liaison. Si le CAF de Chambéry (Savoie) est cité comme exemple d'un lien harmonieux, d'autres sections de la FFCAM excentrées par rapport à leurs refuges dont elles retirent des bénéfices sont moins présentes, notamment pour l'entretien et les réparations des bâtiments. Côté financier, Véronique Portaz Vacher

fustige « ces contrats précaires qui affaiblissent la profession et constituent un frein considérable au nécessaire travail qui devra rassembler propriétaires et professionnels en vue de l'élaboration de nouveaux contrats permettant de porter ensemble une ambitieuse politique pour la montagne. »

2015 aura été marquée par des conditions climatiques qui ont diversement touché les refuges. Selon le syndicat, les refuges de haute montagne au pied de grandes voies glaciaires accusent une baisse de fréquentation de 30%. Ainsi le refuge du Goûter, sur la voie du mont Blanc (Haute-Savoie), fermé près d'un mois en raison de la sécheresse et des chutes de pierres, a réalisé moins de 6000 nuitées contre plus de 8000 habituellement. Les Conscrits, sous les dômes de Miage, a perdu aussi 25% de visiteurs. Du côté des établissements desservant des courses rocheuses, en revanche, une légère hausse de 3 à 5% est évoquée. Grands bénéficiaires, les refuges de moyenne montagne ou ceux dédiés aux randonneurs avec 12 à 15% d'activité en plus. Pour exemple, Presset (Savoie) dans le Beaufortain sous la Pierra Menta aurait réalisé un été record, indique-ton à la FFCAM.

Par A. Ch. | Publié le 30/11/2015 à 18:22 | Vu 7588 fois

Sponsorisé

Gala

Découvrez les images de Marilou Berry qui ont fait l'actu

Sponsorisé

IKEA

IKEA, à 10 minutes de chez vous.

Vidéos partenaires

Hiver en haute montagne : Les gardiens et guides s'associent





Video Smart Player invented by Digiteka

MAGAZINE

Automobile : nouveaux modèles, innovation retrouvez toutes les infos et nos essais

Sponsorisé 

Dans la même rubrique



DRÔME

Châtillon-en-Diois : les deux randonneuses secourues par hélicoptère

14:27

HAUTE-SAVOIE

Mont-Saxonnex : un kite-surfeur secouru par hélico

06:01

